
Una posible decisión de ir
adelante con la venta de Tele-
fónica Chile podría definirse
en la segunda mitad de este
año, como parte de la estrate-
gia de revisión de negocios
que actualmente impulsa su
matriz española.

La eventual enajenación de la
unidad chilena ya ha sido ante-
cedida por la liquidación de
otras filiales de la firma hispana
en América Latina y se suma a
versiones de contratación de
bancos de inversión para eva-
luar el mejor camino a seguir.

Los plazos sobre el futuro de
la filial local, que destaca por su
icónico edificio en el centro de
Santiago y uno de los símbolos
de la pujanza económica del
país en la década de los 90, se
acoplaría a otros activos del
grupo en Latinoamérica que
también podrían cambiar de
dueño, como Telefónica en Mé-
xico y Uruguay. Hasta ahora,
de la región solo Brasil tiene su
permanencia asegurada, dada
su definición de negocio estra-
tégico.

Aunque tanto la matriz es-
pañola como la unidad chilena
no se han referido directamen-
te al tema, ayer, el consejero
delegado de Telefónica, Emilio
Gayo, declaró en el marco de la
presentación de los resultados
financieros del grupo que “du-
rante el segundo semestre del
año, comunicaremos las con-
clusiones de la revisión estra-
tégica que estamos llevando a
cabo”.

¿Por qué los ajustes?

Uno de los primeros compro-
misos del nuevo presidente de
Telefónica, Marc Murtra, cuan-
do asumió en enero pasado, fue
que mejoraría la rentabilidad
del grupo español. Frente a una
pesada deuda y una creciente
competencia, especialmente en
América Latina, Telefónica dio
en los últimos años un giro es-
tratégico destinado a centrarse
en sus cuatro principales mer-
cados: España, Alemania, Rei-
no Unido y Brasil.

En ese contexto, la compañía
se desprendió de sus filiales en
Guatemala, Costa Rica y Co-
lombia. Además, anunció en fe-
brero la venta de su filial argen-
tina a Telecom Argentina, con-
trolada por el grupo de medios
Clarín, y luego en abril la de su
filial peruana, a Integra Tec In-
ternational.

La venta en Argentina fue
por unos US$ 1.245 millones.
En el caso de Perú, la transac-
ción se hizo por US$ 1 millón,
debido a que esa filial se en-
cuentra en medio de una rees-
tructuración de sus finanzas
para seguir operando en el país.

“En tan solo tres meses, con-
cretamos las ventas de Argen-
tina y Perú, y la firma de la ad-
quisición de Colombia. Espe-
ramos continuar explorando
opciones para el resto de los
mercados de la región”, desta-
có Gayo, en un encuentro con
bancos de inversión.

Todo esto, en un contexto en
el que “creemos que Europa
cambiará. Nuestra prioridad
será Europa y mantendremos
nuestro liderazgo en Brasil co-
mo mercado clave”, agregó.

Telefónica, que el año pasado
registró una pérdida neta de ca-

si US$ 50 millones, debido a
importantes depreciaciones de
activos en América Latina, pla-
nea utilizar el dinero recupera-
do por las recientes ventas en el
fortalecimiento del mercado es-
pañol y europeo mediante ad-
quisiciones.

Esta estrategia se anuncia en
momentos en que el gigante
de las telecomunicaciones es-
taría considerando, además,
suprimir entre 4.000 y 5.000
puestos de trabajo solo en Es-
paña, de acuerdo con medios
hispanos.

Chile, en vilo

En ese contexto y según el
medio español El Confidencial,
Telefónica también estudia
vender su filial chilena, arras-
trada por dificultades regulato-
rias, una férrea competencia y
negativos resultados. En 2024
cerró con pérdidas por US$ 446
millones arrastrado en parte
por temas contables.

Una eventual venta podría
significar ingresos por más de
US$ 1.000 millones. Y en Tele-
fónica estamos “abiertos a cual-
quier oportunidad de desinver-
sión, de fusión que haya, si cre-

an valor para el accionista”, in-
d icó a f ines de febrero la
directora financiera del grupo,
Laura Abasolo, consignó la
agencia AFP.

Para el desprendimiento de
la unidad chilena, Telefónica
habría contratado al banco esta-
dounidense Citi, aunque antes
otro medio español había men-
cionado que el banco JP Mor-
gan también asesoraría a la es-
pañola en esta operación.

Desde la casa matriz de la fi-
lial en Santiago han optado por
no hacer comentarios oficiales.

Entre los interesados que po-
drían ofertar por la operadora
chilena suenan Integra Tec In-
ternational y Millicom. 

Aunque en la industria tam-
bién se menciona a la mexicana
América Móvil (Claro) y Entel,
estas dos últimas podrían en-
frentar barreras monopólicas
por su nivel de presencia en la
industria de las telecomunica-
ciones en Chile. No obstante,
una fuente del sector no descar-
ta la fórmula de una enajena-
ción por partes o subsector (te-
lefonía, fibra óptica, televisión,
entre otras), tal como en algún
momento se consideró para el
caso de la operadora WOM.

De acuerdo con las señales entregadas ayer por su matriz hispana:

Una posible venta de Telefónica
Chile podría definirse durante 
la segunda mitad de este año

Desde España, la compañía señaló que planea comunicar en el segundo semestre
las conclusiones de la revisión estratégica de todos sus negocios.
A. DE LA JARA

En el marco de la presentación de los resultados financieros, Telefónica España señaló ayer que la prioridad
“será Europa y Brasil”, por lo que no está claro cuál será el futuro de la unidad chilena, incluida su emblemática torre.
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El presidente de la Sociedad
Nacional de Pesca (Sonapesca),
Felipe Sandoval, abordó los re-
sultados de la sesión del martes
de la comisión mixta parlamen-
taria que define las discrepan-
cias respecto del proyecto de
fraccionamiento pesquero. 

El martes, la instancia que pre-
side el senador Fidel Espinoza
(PS) aprobó solicitar a las salas
de la Cámara de Diputados y del
Senado votar por separado la
pesquería de la merluza común.
Las cuotas en otros 21 recursos
ya están zanjadas a favor del ru-
bro artesanal. 

En esa sesión también se soli-
citó la renuncia del ministro de
Economía, Nicolás Grau, y del
subsecretario de Pesca, Julio Sa-
las, quien la semana previa in-
formó datos erróneos de extrac-
ción del sector industrial, mo-
mentos antes de la votación so-
bre la nueva fracción de la
merluza común. Los parlamen-
tarios definieron que el 52% de
esta pesquería quedará para los
artesanales y 48% para la indus-
tria, que baja desde el 60% vi-
gente. Con ese escenario, la em-
presa PacificBlu anunció su cie-
rre a partir de 2026.

—¿Cómo ve lo que puede ocu-
rrir en las salas de la Cámara y el
Senado con la merluza?

“Lamentamos profundamen-
te que el Gobierno haya persisti-
do en un proyecto marcado por
una visión ideológica y una eje-
cución desprolija. Desde su ori-
gen, careció de un sustento téc-
nico-financiero riguroso y de-
sestimó, sin fundamentos claros,
los informes entregados por es-

pecialistas en la materia. En ese
sentido, la opción que eligió la
comisión mixta de realizar una
votación separada de la merlu-
za, es una señal de que se han
comprendido los graves proble-
mas sociales que significan el
cierre de una empresa producto
de un mal fraccionamiento... Es-
peramos que se alcance un
acuerdo que permita preservar
los empleos y no sea perjudicial
para ningún sector de la pesca”.

—¿Hay riesgo de cierre de otras
empresas aparte de PacificBlu?

“Todas las empresas van a te-
ner que reajustar sus operacio-
nes y probablemente achicarse,
dado que la pesca industrial per-
dió fraccionamiento en todas las
pesquerías. Esto inevitablemen-
te va a generar una pérdida im-
portante de empleo formal en
varias regiones, provocando
problemas sociales y acentuan-
do el débil crecimiento que está
teniendo el país”.

—¿Cómo ve la nueva fórmula
de financiamiento que propuso
el Ejecutivo, una patente en la
captura de cuotas internaciona-
les de jurel traspasadas a Chile?

“Hasta ahora, el Ejecutivo no
ha presentado una fórmula pro-
pia. Durante la sesión solo se
mencionaron ideas generales,
sin detalles técnicos ni cifras
concretas. Por lo mismo, no es
posible emitir una opinión fun-
dada. Se espera que antes de la
próxima sesión se conozca una
propuesta con un informe finan-
ciero más completo. Respecto al
financiamiento, según nuestros
antecedentes, solo se generaría
déficit durante el primer año en
funcionamiento de la ley”. 

Felipe Sandoval, presidente de Sonapesca: 

“Se han comprendido los
graves problemas sociales
del cierre de una empresa”

Espera un acuerdo en el Congreso “que
permita preservar los empleos”.
MARCO GUTIÉRREZ V

Felipe Sandoval,
presidente de
Sonapesca.
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